
冈山市长电子杂志（38） 平成 27 年 1 月 15 日号 

【今年的冈山市成人礼】 

  大家好！我是冈山市长大森。 

  上个三连休，各地都在为新成年人举办活动以庆祝其成年人生活的开始。

我也于1月11日出席了冈山市成人礼，如果用一句话来概括的话，那就是非常地

令人失望。真为拼命组织、实施这项活动的实行委员会的委员们感到遗憾。 

  在冈山Dome（圆顶体育馆）所举办的庆祝仪式，是由实行委员会委员长宫

谷优丽雅致词而拉开序幕的。但是，大多数人几乎都不理会致词，只是以各自

的中学校区为单位站成一团、沉迷于同久别的老同学聊天。在我及选举管理委

员会委员长致词时也是如此。我在致词中间對他们提出了警告，督促他们好好

听。因想到不能把仪式搞糟了，所以控制自己没有用激烈的言词。 

  之后，致词结束一走下讲坛，一位成人礼参加者走过来说：“市长太好脾

气了，在这种气氛下不行。希望您再严厉一些。”也有来宾说：“这简直就像

是学级崩溃。”作为来宾出席该项活动的三位市议会议员鼓励我“警告得好！”

我心情不愉快地离开了会场。 

  回到家看电视新闻，电视上正好播放在Sunport高松举行的高松市成人礼。

看到其庆典仪式井然有序，我有些愕然，并反省包括场所在内的仪式设置安排

等等，冈山市的事前对应是否也存在问题呢。 

  大多数新成年人，都应该会期望成人礼成为自己一生中的一个美好记忆。

明年打算和实行委员会的委员们好好商量商量，将成人礼办成一个令人难忘、

非常精彩的庆典活动。 


